

S U P P L E M E N T

DES MELANGES RELIGIEUX.

MONTRÉAL, 12 MARS 1841.

NUMÉRO 1.

CHRONIQUE RELIGIEUSE.

—o—

SYRIE.—Toutes les correspondances d'Orient sont remplies de détails sur la misère, le désordre et l'anarchie qui trouvent tant d'excitation dans les haines invétérées des Musulmans de la Syrie.

“ En très peu de tems, dit une lettre de Beyrouth, du 22 décembre, adressée à la *Gazette d'Angsbourg*, quatre gouverneurs d'Antioche ont été chassés : l'un chassait l'autre, et ces catastrophes sont un véritable scandale tendant à compromettre l'autorité. A Latakie, les chrétiens sont traités de la manière la plus révoltante. Les prêtres ont été battus et insultés de la manière la plus grave. On s'est réuni en plein jour devant l'hôtel occupé par l'agent anglais, et là on a poussé des vociférations, et le peuple a applaudi. Les chansons les plus sanguinaires ont été répétées avec rage ; elles désignaient à la vengeance populaire les chiens de chrétiens : “ Ibrahim n'est plus ici, disait-on, nous les foulerons aux pieds ces maudits, ces chiens d'infidèles.” A Alep, à Tripoli, et partout où les Musulmans sont en force, les mêmes excès se reproduisent. A Damas seulement, règne la tranquillité, cette ville reconnaissant encore la loi d'Ibrahim. On frémit en pensant à Aïntab, la ville la plus fanatique de l'Orient. Le peuple pourrait ne pas se borner à des chansons.

“ Les chrétiens ne se dissimulent pas ce qu'ils ont à attendre de la haine invétérée des Turcs. Ils ne cessent de prier Dieu de détourner de leurs têtes la domination turque. Tel est le vœu qu'ils forment dans leur petite église.”

INDES ORIENTALES ET OCÉANIE.—Trois religieux de la compagnie de Jésus sont partis récemment pour le Maduré. Trois autres partiront bientôt pour la Chine.

De son côté, la Société de Marie vient d'envoyer dans la mission de l'Océanie occidentale onze de ses membres : quatre prêtres, les PP. Joseph Léon, Michel Berjon, Antoine Garin, du diocèse de Lyon ; deux séminaristes, l'un du diocèse de Bayeux, l'autre de celui de Grenoble, et cinq frères catéchistes. Ils sont accompagnés de deux artistes, qui vont offrir à leurs frères inconnus de l'Océanie et le secours de leurs talens et le dévouement de leur charité.

—Sept prêtres et sept catéchistes sont partis de la maison des prêtres de